

EL CORREO

DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma, poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELEGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mencion en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos los dias excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.

Sale el sol á las 4 horas y 37 minutos.
Pónese á las 7 horas y 18 minutos.

Sale la luna á las 1 h. y 42 m. de la mañana.
Pónese á las 1 h. 50 m. de la tarde.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA.

Un mes: } con El Telégrafo 7 r.
 } sin El Telégrafo 3 »
Un número suelto 3 cuartos.
Anuncios cada linea 3 cuartos.

PALMA.

El plano geométrico de esta ciudad sería ciertamente muy estéril en buenos resultados si una vez formado del todo no estuviese auxiliado por una buena ordenanza municipal. No es difícil persuadirse de la verdad de lo que dejamos dicho si se considera que dicha ordenanza prescribe los casos en que las construcciones deben acomodarse á las nuevas líneas y aquellos en que es posible hacer alguna reparacion en las fachadas de las casas. Vigentes se hallan, por ejemplo, algunas recientes disposiciones acordadas en mal hora por uno de los anteriores Ayuntamientos y en peor hora aprobadas por la autoridad superior: disposiciones cuyos tristes resultados se han tocado ya alguna vez, disposiciones con las cuales no es posible que llegue Palma á ser la ciudad que se desea, disposiciones á cuya sombra se han cometido mil abusos que no miran sin escándalo las personas ilustradas y amantes de su país, disposiciones en fin que es preciso derogar si no se quiere ver dentro de pocos años cerrada para siempre la puerta á las mejoras.

La vigente compilacion, aun prescindiendo del artículo adicional á que hacemos referencia, se siente de un modo muy remarcable de la época en que nació, época, que no es la que mas se distingue por el buen gusto y por el desseo general de los adelantos materiales. Se-

ría prolijo por demás el ir enumerando los defectos de que adolece esa ordenanza; pero al hacerse cargo cualquiera del estado en que se encuentra la ciudad de Palma en punto á policia urbana, no es posible escapar al siguiente raciocinio: ó la compilacion municipal no se cumple ó es notablemente defectuosa: si lo primero no es perdonable la indiferencia de la autoridad en tenerla y no cumplirla: si lo segundo tampoco es perdonable el descuido que se comete tratándose de un documento de que tanto necesitamos. De todos modos sacamos en consecuencia que lo existente no basta y que es necesario por lo mismo una reforma completa.

Recordamos que la prensa de esta ciudad al tener noticia de que el plano geométrico se estaba levantando, indicó la necesidad de que juntamente con él apareciese una nueva ordenanza municipal. El gobierno de la provincia se hizo cargo de la razon que llevaban los periódicos en esta indicacion y acogiéndola cual acogerlas saben las autoridades ilustradas, se dirigió al M. I. Ayuntamiento haciéndole observar los defectos de que adolecia la ordenanza y aconsejándole la reforma brevemente poniéndola á la altura que exigen los adelantos de la época. Sin duda esta comunicacion de la autoridad tuvo su curso ordinario, y no es de creer que el cuerpo municipal la desairase en términos de sepultarla en el olvido; pero lo cierto es que ha transcurrido desde entonces

muy cerca de año y medio, que el plano geométrico está á punto de terminarse, y que ninguna variacion, que sepamos, ha sufrido la ordenanza municipal.

Urge empero que este asunto sea removido, que se termine un trabajo cuya falta se hace de cada dia mas sensible y que el público no mire como un olvido culpable lo que tal vez no es mas que una ligera falta de actividad. El actual Ayuntamiento tiene dadas bastantes pruebas del interés que le merecen las mejoras: nosotros por nuestra parte tenemos sobrados motivos para creer que hay en él buenos deseos en todo cuanto sea facilitar los adelantos materiales de esta poblacion. Por eso creemos que nuestra excitacion no será en vano y que si para lograr que el Ayuntamiento diese impulso á este trabajo no fuera suficiente nuestra voz, lo sería la historia misma del asunto, y lo serian las continuas quejas y los repetidos abusos que por desgracia se observan. La correccion de estos es facil una vez montada debidamente la guardia municipal: sus individuos deben ser los únicos denunciadores de cualquiera infraccion que se cometa, porque los concejales del Ayuntamiento no deben cargar nunca con la odiosidad de la denuncia como es muy posible que suceda actualmente.—La guardia municipal debe ser segun parece aumentada: razon mas para que se perfeccione ese código de cuyo cumplimiento está exclusivamente encargada.

Esta mañana ha llegado á esta ciudad el Exmo. Sr. D. Jaime Ortega capitán general de este distrito. A propósito de la llegada de S. E. debemos llamar la atencion de nuestros lectores sobre la importantísima noticia que nos da nuestro corresponsal de Madrid. Una autoridad que llega á la provincia de su mando y le ofrece ya desde luego una mejora de tanta importancia como la de que se trata, con justicia puede aspirar á la general estimacion.

Vapor.—*El Rey D. Jaime 2.º* ha fondeado en este puerto, sin la menor novedad, á las siete y media de la mañana, procedente de Valencia en trece y media horas de navegacion conduciendo á su bordo la correspondencia pública y 425 pasajeros.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 24 de mayo.—Anoche á las ocho salió con direccion á Valencia para trasladarse á esa isla el Exmo. Sr. D. Jaime Ortega, nuevo capitán general de las Baleares. Va animado de inmejorables deseos: aspira á que se entiendan todas las personas que valen, y á que los comunes esfuerzos proporcionen á la provincia la mayor suma de bienes posible: está decidido á interponer para ello su influencia con el Gobierno, que es en el dia poderosa; y lleva ya una concesion que le hace digno de la gratitud de todos los Baleares: la de que sea establecido inmediatamente el cable submarino que partiendo del continente, termine en la fortaleza de Isabel II. Para ello ha gestionado estos dias con incansable actividad, y como ven Vds., con fruto. La goleta de guerra *Buenaventura* habrá recibido á estas horas la orden de trasladarse á esos mares para practicar los trabajos preliminares, y no duden Vds. que en breve experimentarán las islas el incalculable beneficio de estar en inmediata comunicacion con toda Europa. Plácense sobre manera que el joven y simpático general inaugure su mando de semejante modo. Que le auxilien franca y decididamente las personas de valía y las Baleares obtendrán la proteccion de que son dignas.

Algunos periódicos anuncian una próxima modificacion ministerial de cuyas resultas deben salir los Sres. Calderos Collantes, Corvera y Posada Herrera; pero la Correspondencia que es en estos momentos diario muy autorizado, lo niega rotundamente.

Está nombrada la comision que debe estudiar las operaciones de la guerra de Italia, y forma parte de ella el brigadier Señor Primo de Rivera, hermano segun tengo entendido del Gobernador de esa provincia.

De un periódico copio la siguiente noticia: Noticias de la isla de Cuba, que alcanzan al 30 de abril, dicen, que la tranquilidad mas completa seguia reinando en la isla de Cuba, y parece que las funciones de la semana Santa nunca se habian celebrado con tanta pompa. La intentona de los filibusteros se había limitado á la llegada del coronel Goicurria que tiene antecedentes walkeristas; pero este personaje no ha tenido por conveniente saltar á tierra, y á vuelta á salir de la Habana sin querer haberselas con la policia de Cuba.

Nada mas de particular puedo anunciar hoy á Vds. Las principales noticias de la guerra las verán Vds. por los partes telegráficos que les incluyo: hoy sin embargo, no se ha recibido parte alguno.

Francfort 21.—El gobierno austriaco ha enviado 34,000 hombres y 80 piezas de artilleria

para reforzar sus fortificaciones en Alemania.

Turin 21 á la una y quince minutos de la madrugada.—El emperador de Austria se encuentra en Pavía con el general Hess.

Ayer ocurrió un fuerte choque en Casteggio, entre las vanguardias, sin resultado decisivo.

Las divisiones del cuerpo de ejército del príncipe Napoleon, marchan á Toscana.

Turin 21 á los once del día.—Los austriacos atacaron ayer á los aliados en Montebello y Carteggio; pero fueron rechazados en todas partes con grande pérdida de sus tropas.

La caballería sarda se ha portado admirablemente.

Los austriacos se han pronunciado desde ayer en retirada.

Turin 21 por la tarde.—Ha habido en las cercanías de Montebello un terrible combate que ha durado seis horas.

Los aliados que han ocupado á Montebello han tenido 500 hombres fuera de combate entre muertos y heridos.

Entre los muertos figuran el general Beuret y otros jefes. Las pérdidas de los austriacos deben ser aun mas considerables.

Por una y otra parte se ha peleado con obstinacion y valor. Las fuerzas piemontesas que han tomado parte en el combate con las francesas eran de caballería.

Roma 21.—Su Santidad ha hecho desmentir públicamente la noticia de que iba á dejar á Roma. Tan lejos está de abandonar la capital del Orbe cristiano, que ni siquiera piensa ir á su residencia de verano en la próxima canícula.

París 21.—El encuentro de Montebello ha sido mas sangriento de lo que se creyó en un principio. Las pérdidas de los austriacos han sido grandes; pero este resultado ha costado bastante sangre á los aliados, pues pasan de 600 los que han quedado fuera de combate.

Turin 21, á las once y quince minutos de la noche.—El general Cialdini pasó el Sesia por Vercelli. En Montebello los austriacos perdieron 2,000 hombres y van en retirada.

París 22, á las once de la mañana.—Viena 22.—Obligado el general Stadion á hacer un reconocimiento, el día 20 sobre Teglio y Montebello, tuvo un encuentro con fuerzas superiores francesas. Despues de un reñido combate y de haber obligado á los aliados á desplegar sus fuerzas, conforme á la órden que tenia, se retiró al otro lado del Pó por la cabeza del puente de Pacavizza.

Con referencia á esta accion el *Monitor* de Paris añade hoy, que ha muerto el general Beuret y hay heridos tres coroneles y dos comandantes. El enemigo ha perdido dos mil hombres. Otro parte de Turin dice que el día 21 el general Cialdini forzó el paso del rio Sesia cerca de Vercelli, rechazando al enemigo, que dejó algunos prisioneros, municiones,

etc. Segun este parte, parece que los austriacos se retiran de toda la linea.

Turin 21.—Los austriacos avanzaron hoy á Casteggio, cuyas calles estaban con barricadas. Rechazaron en la ciudad tres pequeños ataques. Dos fuertes columnas piemontesas marchan hoy al encuentro del enemigo. Los prisioneros austriacos han sido conducidos á Voghera.

Dresde 21.—Es inexacta la noticia de alianza de Baviera y Sajonia con Austria.

Francfort.—El transporte de tropas austriacas á las fortalezas germánicas, empezará el domingo; durará quince dias, y comprenderá 30,000 infantes y 80 piezas de artillería.

Roma 23.—Ayer, á la una y cuarenta minutos, ha fallecido el rey de Nápoles.

París 23.—3 por 100 franc. á 61-35; 4 y 1/2 á 89-60; interior esp. 36 y 1/4.

Londres 23.—Consolidados á 91 5/8 á 3/4.

Berna 23.—Dicen del Tessino que todos los deslacements austriacos que operaban cerca del lago Mayor se han retirado. El emperador de Austria y el general Hess llegaron á Pavía.

Garabaldi con 4,000 hombres entró anoche en Arona preparándose á obrar contra Laveno.

París 23.—El embajador de Cerdeña, de acuerdo con el ministerio frances, ha tomado bajo su proteccion el pabellon marítimo de Toscana. El emperador visita en los hospitales á los heridos franceses y austriacos que reciben iguales cuidados.

Turin 23.—Acaba de llegar á Toscana el príncipe Napoleon.

Módena se ha pronunciado en favor del Piemonte; ha habido algunos combates parciales, pero de escasa importancia.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—*Juan Villalonga.*

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

San Juan papa, y mártir.

San Juan primero de este nombre, sumo pontífice y glorioso mártir del Señor, sucedió al santo pontífice Hormidas. Mostrò admirablemente su piedad y celo por la religion. El rey arriano Teodorico le tuvo encarecelado largo tiempo en una prision sucia y oscura, donde al fin dió su espíritu al Señor el 24 de mayo del año 526.

Cultos.—Para mañana viernes.—En la iglesia de los P. P. de la congregacion de S. Felipe Neri, á las diez de la mañana se cantará misa solemne con música en honor de dicho santo.

Juan Villalonga

SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime II

saldrà para Valencia el lùnes 30 del corriente à las seis de la tarde.

Remate.

El sàbado 28 de los corrientes à las nueve de la noche se remataràn en la plaza de Cort si acomoda la postura, las dos piezas de tierra viña sitas en el término de la villa de Binisalem, la una de tenor de 23 cuarteradas llamada *Can Devero*, y la otra de 12 cuarteradas, denominada *La sort den Baltasar*; cuyos remates tendrán lugar arregladamente à los planes de condiciones que obran en poder de Andres Serra Corredor de esta capital.

Aviso.

D. Mariano Amigó maestro en sillería fina manifiesta à este respetable público que con tanta cordialidad le recibió hace ya mas de 18 años que en su establecimiento se encontrará un buen surtido de sillas de todas clases finas ordinarias, siguiendo siempre las modas de Barcelona y Paris, construidas à la perfeccion, de las maderas de palisandro, (chicarandana) doradillo, caoba, nogal y otras como tambien doradas con asiento de rajilla. Construye toda clase de encargos como son sofàs, butacas, sillones, balancines, banquillos, y y todo lo que pertenezca al referido ramo. Tambien se encarga de la composicion de mesas de billar para cuyo fin se ha puesto con acuerdo con el fabricante D. Francisco Amorós de Barcelona; por lo mismo los señores que desean comprar alguna mesa de billar de la fabrica del referido Amorós única en España con el real privilegio esclusivo se pueden avistarse con dicho Amigó plaza del Teatro número 62.

Alquiler.

Lo hay de un piso en Son Llull de la Vileta, consistente en sala, cocina, tres cuartos dormitorios con agua de fuente y azotea. Darán razon en casa del celador de la misma Vileta.

Baños públicos.

Los de la calle de los Huertos siguen abiertos.

El Águila.

Gran bazar de Sastreria en la plaza del Mercado frente el teatro principal.

Por el abundante económico y bien ordenado surtido de que está provisto este almacén en la presente estacion muy bien se le puede considerar por el único en su clase en Palma, tanto por la mucha variedad de trages completos de hilo, lana y algodón como por la efusion de prendas superiores en telas de mucho gusto.

Las prendas que constantemente estará provisto este almacén son las que siguen:

Levitas paño negro sedan segun el último figurin de Paris à 15 duros una.

Idem paño 1.^o del país con forro de seda y orleans de 10 1/2 à 13 duros una.

Idem paño 2.^o con forro de seda de 6 à 10 duros una.

Chaqués lana y seda y lana canalé última novedad de 5 à 8 duros.

Levitas, levisachs, sachs, y raglans, orleans de 3 à 5 duros.

Chaquetas lana dulce, orleans y otras telas de gusto de 3 à 4 duros una.

Trages completos de hilo à 8 pesetas todo trage.

Id. superiores de 13, 16 y 20 pesetas trage.

Id. de lana dulce muy finos de 6 à 8 duros.

Chalecos muy ricos de seda estrangera de 3 à 5 duros.

Id. de raso ratsimir muaré matalare, y otra variedad de telas de mucho gusto de 8 à 12 pesetas.

Panalones de hilo de todas medidas desde el bajo precio de 3 à 10 pesetas.

Lebitas, pantalones de lista y lana para niños de 8 à 12 años.

GUIA

DE

FORASTEROS

en las islas Baleares para el corriente año 1859. Véndese en la imprenta de este periódico.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA,
Cerca del Correo.

Juan Garcia de Paredes.